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□ 赤嶺奈津江 議員

1. 北丘小学校の老朽度調査結果および町の方針について ［ 町長・教育委員長 ］

（１）北丘小学校の老朽度調査結果はどのようであったか伺う。

（２）結果報告を受けての町の方針を伺う。

（３）北丘小学校の修繕や建て替えに一括交付金が充てられないか伺う。

２．東新川区の土地利用について ［ 町長 ］

（１）東新川区の土地利用を見直し、市街化区域にできないか。

（２）今後、どのような土地利用を見込んでいるか伺う。

３．自治会加入について ［ 町長 ］

（１）町内自治会の加入率はどのようになっているか。

（２）加入率についてどう考えているか伺う。

（３）自治会の加入率を上げるためにも、町としても多く関わっていくことが必要だ

と思うが、現在行っている施策等はあるか伺う。
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□ 赤嶺雅和 議員

． ［ ］１ 農振地域の見直しについて 町長

（１）本町では平成２３年度から平成２４年度にかけて農振地域の見直しを行うとの

ことだが、今回新たに除外された地域はどこか。

（２）今までに見直しを行ってきた所は、具体的にどのように変わったか。

（３）農業後継者不足のなか、畑の放棄地が増えている。住宅地周辺を積極的に見直

してはどうか。

（４）神里や宮城は農振地域に囲まれているため、なかなか住民が増えない。住民を

増やすことが大切だと思うが、どう考えているか。

． （ ） ［ ］２ ファーマーズマーケット南風原 仮称 を問う 町長

（１）ＪＡではファーマーズマーケットの計画をしているが、南風原南インター近く

、 、 。は農振地域であるため 申請書が県で止まり 県からの許可がなかなか出ないと聞く

進捗状況はどうか。

（２）ＪＡだけに任せず、町長自ら担当やＪＡ南風原支店長をともなって行動できな

いか。町村会長を務めている今が行動のチャンスではないか。

（３）本町の特産品を取り扱うことで大きなＰＲにつながると思う。野菜の販売のみ

でなく、加工品の販売を行うことで農家の所得向上や就農支援につながると思うが、

どう思うか。

． ［ ］３ 高校統合問題について問う 町長・教育委員長

（１）南部工業高校と沖縄水産高校の統合が問題になっているが、どう思うか。

（２）本町から南部工業高校への入学者数は近年どのような状況か。

（３）過去に沖縄水産高校が那覇市から糸満市へ移転した際、本町からの入学者数は

どうなったか。

（４）統合された場合、本町から南部工業高校への入学者数はどのようになると考え

るか。
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□ 金城好春 議員

． ［ ］１ 区画整理事業の進捗状況を問う 町長

（１）県道１２８号線（津嘉山５４７番地 自転車店跡地）から町道８７号線（津嘉

山５３７番地前）まで接続する道路工事が進んでいるが、供用開始はいつか。

（２）金良橋からそば屋とぅんち小までの長堂川管理道路は区画整理事業として町が

整備するのか。町が整備する場合、いつまでに整備をするのか。また、整備後は町の

管理道路となるのか。

（３）津嘉山４１７番地十字路から第二団地向け十字路（国道５０７号線）までの道

路工事が行われているが供用開始はいつか。

． ［ ］２ 町道８２号線の拡幅工事について 町長

（１）津嘉山３９２番地横から津嘉山４１７番地横までの区間の町道は拡幅する予定

があるか。

（２）拡幅する場合、工事はいつから始めるのか。また、完成はいつの予定か。

３．ＪＡ津嘉山支店堆肥センター裏の農道整備を問う ［ 町長 ］

（１）道がでこぼこになっており、利用者が大変困っている。整備できないか。

４．新聞報道（平成２４年５月２３日付）による集団暴行について

［ ］教育委員長

（１）事件はなぜ起きたか。

（２）今後、同様の事件が起きないよう、施策はあるか。
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□ 知念富信 議員

． ［ ］１ 公営墓地の設置を 町長

（１）公営墓地を造る計画はないか。

（２）墓地に関する基本計画（基本方針）はどのような計画になっているか。

（３）県から墓地の経営許可権限が譲渡されたが、墓地の申請状況は。

（４）町は墓地設置禁止区域を設定しているか。

． ［ ］２ 兼本ハイツ自治会について問う 町長

（１）兼本ハイツ集会所が老朽化している。改築できないか。

（２）集会所は築３６年になる。耐震構造適用の基準からの判定は。

（３）兼本ハイツ内のし尿処理場跡広場を自治会に帰属できないか。

（４）町は広場を管理放棄している。清掃費用は出しているか。

３．兼城の石獅子広場の整備を ［ 町長 ］

（１）字兼城西にある石獅子の広場は土間コンクリートが決壊している。町で補修で

きないか。
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□ 大城信彦 議員

． ［ ］１ 路面電車による地域発展について 町長

（ ） （ 、 ） 、１ 南風原南インター周辺に鉄軌道 ＬＲＴ 路面電車 のステーションを整備し

観光客の誘致を行い、南風原町を沖縄経済の中心にして発展させるべきだと思うが、

どう考えるか。

． ［ ］２ 島ことばの普及について 町長・教育委員長

（１）本年は沖縄が本土復帰をして４０年となる。本来、沖縄は独立国である琉球国

であった。日本への帰属復帰を祝うことに少し疑問を感じる。将来的に（５０年～

１００年後）もとの独立国にしていくというビジョンが必要だと思う。そのためには

琉球語「島ことば」の伝承が必須である。保育園、幼稚園、小・中・高校へ島ことば

普及員の派遣を行い、ハワイと同様に言語の伝承に力を入れるべきだと思うが、どう

考えるか。

３．スマートアイランド沖縄について ［ 町長 ］

（１）ハワイは世界でも環境に配慮したスマートグリッド社会が進んでいる。沖縄も

ハワイと同様に自然再生エネルギーや海洋資源の宝庫であり、風力、地温、海洋温度

差、太陽光など発電にもっとも適している。ＥＶ車やソーラーパネルなどの普及に力

を入れて世界一の自然再生エネルギー社会を実現すべきだと思うが、どう考えるか。
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□ 照屋仁士 議員

． 、 ［ ］１ 町民の実態を把握し 施策に反映させるためにはどうする 町長

（１）若者の社会参画が必要である。しかしながら、学生やアルバイトであったり、

就業者であっても社会的・経済的立場から参画しにくいのが現状だと思う。まず実態

をつかむべきではないか。また、公募以外にも町からの協力要請や費用弁償のあり方

など、工夫できないか。

（２）町民の所得向上の観点から、町外への就業者や町民を雇用している事業者への

施策が必要ではないか。また、企業誘致だけでなく、町内事業者への支援を強化すべ

きだと思うが、十分か。

（３）国勢調査に基づく分析、調査・研究を行うと答弁しているが、具体的にどのよ

うな項目を、いつ、どのように報告するのか。

２．社会教育団体の状況は良くなったか ［ 教育委員長 ］

（１）町の管轄する各社会教育委団体ではそれぞれ新年度総会等が行われたと思う。

町として各団体（青年会・女性会・ＰＴＡ）に対する取り組みと、結果、現状や課題

はどうなっているか。

（２）社会教育団体の育成や強化はすぐにまちづくりに影響する。行政の人員･予算･

事業的にも強化すべきではないか。

３．自治会をはじめとする地域コミュニティーを支援･強化すべきでないか

［ ］町長

（１）区長会への聞き取りや意見交換はどのように行ったのか。全体としての課題や

方向性と、個別の課題等があると思うが、どのように対応するのか。

（２）人口の増減にかかわる地域性の確保についてどう考えるか。都市化、過疎化、

高齢化を良とするのか。

（３）核家族化や生活形態の変化によって、人間関係の希薄化の懸念がある。地域性

を守るためのルールづくりが必要ではないか。
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□ 宮城寛諄 議員

． ［ ］１ 小中学校へのクーラー設置について 教育委員長

（１）特別教室のクーラー設置状況はどうなっているか。

（２）普通教室についても、順次設置すべきではないか。特に文科省基準より教室温

度が高いところから整備すべきであるが、どう考えるか。

． ［ ］２ 小中学校プールの開放について 教育委員長

（１）夏休み期間中や放課後のプールの一般開放を行えないか。

． ［ ］３ 医療費の無料化について 町長

（１）入院医療費の無料化が今年度から中学校卒業までとなる。医療機関窓口での支

払いを無料にできないか。

（２）こども医療費について、通院費無料の対象年齢拡充はできないか。

． ［ ］４ 農業振興について 町長

（１）地産地消を進めるうえで、ファーマーズマーケットは重要だと思うが、町はど

。 。う関わっていくのか 農業所得の向上に向けてもっと積極的に関わるべきではないか
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□ 宮城清政 議員

１．観光産業について ［ 町長 ］

（１）観光協会設立のために設置されている、地域観光まちづくり推進室の活動状況

はどうか。

（２）沖縄南部広域観光協会の活動内容はどうなっているか。

（３）南風原の観光の目玉として何が考えられるか。

（４）かすりロード盛り上げ隊の活動が認められ、環境省から１，５００本の花や木

が送られた。絣従事者や地域の人たちで植え付けをし、かすりの道がとてもきれいに

なっている。今後の維持管理に支援ができないか。
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□ 浦崎みゆき 議員

． ［ ］１ 母子世帯への支援を問う 町長

（１）未婚母子世帯への寡婦控除みなし適用に対する見解を伺う。

（２）母子生活支援施設を南風原町に設置するよう県に要請する考えはないか。

．「 」 ［ ］２ みどりと花 のまちづくり計画について 町長

（１）電光掲示板の敷地内を花やみどりで敷き詰める計画はないか。

（２）町の境界線に「ようこそ南風原町へ」のウェルカムボードを設置し、町花であ

るブーゲンビレアで装飾できないか。

（３）町道沿いの緑化計画はないか。

． ［ ］３ 前回までの一般質問の答弁に対する進捗を問う 町長

（１ 「女性団体連絡協議会」の設置について（平成２３年３月定例会））

（２ 「平和の日」制定について（平成２３年６月定例会））

（３）防災情報やイベント情報のメルマガ配信について（平成２３年６月定例会）

（４）防災講演会の開催について（平成２４年３月定例会）

（５ 「振り込め詐欺、撃退カード」の配布について（平成２４年３月定例会））
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□ 大城毅 議員

１．バス利用者の利便性向上のためにバス停に屋根やベンチなどの充実を図るべきで

［ ］はないか 町長

（１）町内のバス停は、雨風や日差しを避けられるような設備やベンチが少ない。町

がリードして充実させていく考えを持つべきだが、どうか。

． ［ ］２ 国民健康保険税の町独自の減免制度を設けられないか 町長

（１）国保加入者にとって重い負担となっている保険税を軽減する、町独自の減免制

度を設けられないか。



-11-

□ 玉城勇 議員

． ［ ］１ 土地改良区内の位置標示板の設置について 町長

（１）土地改良地区内交差点での事故や地区内の畑等で急病人が出た場合に、現在地

の説明のため、標示板の設置が望まれる。計画および設置ができないか。

（２）土地改良区内すべての交差点に停止線の設置ができないか。

． ［ ］２ 心身障がい者に対する電話相談員の配置について 町長

（１）町内の心身障がい者の方から東部消防に電話が多く、対応に苦慮していると聞

く。電話対応や訪問等を行う職員の配置を行い、緊急車両の適正な運用を図ることが

重要だと思うが、どう考えるか。

． ［ ］３ 与那原バイパス建設にともなう町道１号線の分断について 町長

（１）与那原バイパスの建設により、町道１号線が分断される。以前、那覇空港自動

、 、 。車道建設においても 分断予定であったが 地域の要望によりトンネルが設置された

今回の工事においても同様の工事ができないか。

４．耕作放棄地解消対策について ［ 町長 ］

（１）町内の耕作放棄地解消対策に対する取り組みの効果と実績はどのようになって

いるか。

． ［ ］５ 南風原町の物産販売について 町長

（１）農産物・加工品の販売所を文化センター近くに設置する計画の進捗状況はどう

なっているか。

（２）町内の農産物やかすり等特産品は町民に消費されているか。
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□ 玉城光雄 議員

． ［ ］１ 有権者を１８歳年齢に引き下げる国民投票の法制化について 町長

（１）これまで有権者は２０歳の年齢者と定められている。１８歳への年齢引き下げ

を実務者協議会等に提案・要請をし、公職選挙法の改正や国民投票の法制化の国会成

立を図り、若い世代に政治を勇気づけることができないか。

（２）沖縄県町村会として早期実現ができるよう、総務省に対し力強い要請ができな

いか。

２．新設小学校について ［ 町長 ］

津嘉山北土地区画整理事業によって、津嘉山小学校の児童数が急速に増し、過密化す

る可能性がある。その対応・対策が求められるため、本町、本部の後原地区に小学校

の新設を図り、均等ある学校教育の現場づくりができないか。

． ［ ］３ 各地域の伝統文化の継承・発展について 町長

（１）本町における地域の文化の恒例の大行事である綱曳きのさらなる継承・発展を

図る目的から町の助成育成事業ができないか。

． ［ ］４ 照屋十字路の改良工事について 町長

（１）照屋十字路の早期な角切り改良工事を図り、且つ直線道路とし、地域住民に対

する安全な道路づくりができないか。


